

AVANCE DEL IMPERIO OTOMANO

BATALLA DEL ATAQUE DE LA NOCHE – 17 DE JUNIO DE 1462

ANTECEDENTES

Luego de la caída Constantinopla, el Sultán del Imperio Otomano, Mehmed II, intentó continuar su campaña de expansión territorial. Todas las jurisdicciones que se encontraban a sus alrededores sucumbieron ante la embestida turca.

Sin embargo, el Principado de Valaquia, encabezado por Vlad III, o popularmente denominado Drácula, decidió asegurar su control sobre parte del río Danubio. Ante ello, Mehmed decidió emprender el ataque sobre esa zona.

En septiembre de 1459, el Papa Pío II realizó un llamamiento para que todos los pueblos católicos de Europa encarnaran una nueva cruzada contra los otomanos. En enero de 1460, al momento de conmemorarse el Congreso de Mantua, el Papa lanzó el inicio oficial de la cruzada, la cual estaba estipulada para durar tres años. Pero, la movida no tuvo adhesión entre los mandatarios del continente, ya que solamente Drácula le brindó un apoyo total a la iniciativa papal. Por ello, el príncipe de Valaquia se ganó el resto del sumo pontífice.

Ese mismo, emisarios de Mehmed llegaron a Valaquia, con el fin de exigirle al príncipe el pago de tributos atrasados, desde 1459. Por otra parte, Mehmed continuó con sus exigencias, encargándole a Drácula que le enviase a 500 jóvenes para que puedan ser reclutados en las fuerzas turcas. Nuevamente Drácula rechazó los pedidos de Mehmed.

Con la persistencia del conflicto, en 1461 Mehmed le exigió al príncipe su presencia en Constantinopla, donde negociarían las disputas. En respuesta, Drácula le mandó una carta al Sultán. En ella aludió que no podía pagar el tributo exigido, la guerra de su pueblo con los sajones de Transilvania lo había dejado sin recursos. El príncipe argumentó que no podía alejarse de su tierra, debido a la posibilidad que el rey de Hungría invadiera Valaquia.

De todos modos Drácula prometió enviarle a Mehmed el oro que requería y los hombres para sus tropas cuando la paz y la prosperidad llegaran nuevamente a su principado. Le comentó que viajaría a su encuentro, si es que le mandaba algún diplomático que gobernara Valaquia en su ausencia.

CAIDA DE CONSTANTINOPLA Batalla del Ataque de la Noche



IMPERIO OTOMANO
1450 -Mapa



PRIMERAS OFENSIVAS

Mehmed accedió al último pedido para que la reunión pudiese efectuarse en Giurgiu, cerca de Bucarest. En realidad era una trampa, el Sultán había mandado un ejército para que se situara en los alrededores. Drácula descubrió las intenciones de los otomanos y asistió al encuentro llevando parte del tributo, aunque con una fuerza considerable, liderada por la caballería. Luego de un breve enfrentamiento la tropa de Drácula obtuvo la victoria, mientras que los turcos fueron tomados prisioneros y sus líderes fueron asesinados.

Al año siguiente Mehmed intentó una segunda ofensiva contra los dominios de Vlad III. Pero debió retroceder a sus dominios, horrorizado por las acciones emprendidas por las fuerzas de su enemigo. Drácula había dividido sus tropas a fin cubrir 800 Km. en sólo dos semanas, atravesando Valaquia y parte de Bulgaria. En esta campaña, su ejército asesinó a más de 23 mil personas, entre militares y civiles.

Pero lo que provocó el horror de los turcos fue el hecho de que todos los cadáveres estuviesen ensartados en los árboles del llamado Bosque de los Empalados. Entre los muertos había turcos, búlgaros, rumanos, húngaros y alemanes.

Por un tiempo las masacres de Drácula continuaron en la zona, y los intentos del Sultán por detenerlo fueron en vano. La población de Constantinopla estaba horrorizada por el accionar de Vlad III, que fue celebrado por el Vaticano, los Estados Italianos (quienes le habían enviado refuerzos) y por los sajones de Transilvania.

A raíz de lo sucedido Mehmed decidió encarar en persona la lucha contra Valaquia y, especialmente, contra Vlad III.

El imperio Otomano duró aproximadamente desde 1300 hasta 1922, Su nombre deriva de su fundador, el guerrero musulmán turco Osmán (o Utmán I Gazi), que estableció la dinastía que rigió el Imperio durante su historia (también llamada dinastía Osmanli).

CONSTANTINOPLA
Capital Imperio Otomano

Constantinopla fue la capital del Imperio Otomano hasta su desaparición en 1923.



LOS EJÉRCITOS

Ante la gravedad de la situación, el Sultán Mehmed II mandó emisarios por todo su Imperio, para que reunieran un ejército, en cantidad y armas comparable al que había sitiado Constantinopla. En abril de 1462, Mehmed salió con sus fuerzas hacia la conquista de Valaquia.

A su llegada a las tierras de Drácula, el ejército imperial turco contaba con más de 90 mil hombres. Entre las fuerzas se encontraban: los janissaries, que eran tropas de elite; la infantería; caballería feudal; los saiales, que eran las unidades de esclavos, quienes en caso de obtener la victoria serían libres; los arqueros; los silahdârs, que eran guardianes de las armas del sultán, y se ubicaron en las alas de la formación; los azabs; los beshlis, que utilizaban las armas de fuego); y, por último, los guardias personales del Sultán.

Por otra parte, Radu, el Hermoso, que era el hermanastro de Drácula, sumó cuatro mil jinetes a las fuerzas otomanas. Los invasores cargaban con: 120 cañones; ingenieros y constructores de caminos y puentes; sacerdotes del Islam que integraban a los soldados al rezo; astrólogos, que servían de consulta para Mehmed en cuanto a las decisiones militares; y, mujeres, quienes les brindaban placeres a los hombres.

Los otomanos trasladaron su flota hacia el lugar de batalla.

En cuanto al ejército de Valaquia, estaba integrado por 30 mil hombres. Drácula, pese a buscar ayuda militar de los pueblos aledaños, solamente recibió un contingente integrado por mujeres, niños y auxiliares.

La mayor parte de las tropas de Vlad III estaba compuesta por campesinos y pastores. Los pocos boyars que había fueron ubicados en caballos, y equipados con lanzas, espadas y dagas, y utilizaron el chainmail como armadura. La protección personal de Drácula estaba integrada por mercenarios y gitanos.

Desde el sitio de Constantinopla, en el que los Otomanos quitaron el poder de la ciudad a los Bizantinos, Constantinopla fue la capital del Imperio hasta 1922, año en el que el Imperio Otomano, tras años de decadencia, cayó definitivamente.

MOMENTOS PREVIOS

Los otomanos trataron de desembarcar en Vidin, pero el asedio de flechas les hizo imposible esa tarea. Días más tarde, el 4 de junio, un ataque nocturno realizado por parte de los janissaries en Turnu, encontró la resistencia de las tropas de Drácula. Allí murieron 300 turcos.

En los días siguientes las fuerzas otomanas quisieron avanzar en el terreno. Ante ello, Drácula ordenó quemar las tierras, y envenenar las aguas de ríos y pantanos, mediante el desvío de cursos pequeños.

Además, los valaquianos dejaron trampas en los caminos, que consistían en la presencia de hoyos, los cuales estaban tapados superficialmente con maderas y hojas. La población y los animales fueron evacuados hacia las montañas. Eso hizo que el ejército de Mehmed sufriera los efectos del hambre y de la sed durante más de una semana.

Por esos días Drácula implementó tácticas de guerrilla. Escondidos en las proximidades del enemigo, les asestaban ataques rápidos y certeros. Las tropas otomanas se encontraron con enfermedades contagiosas que se propagaron con rapidez ocasionando en muchos casos la muerte de los afectados. Hubo casos de lepra, tuberculosis, sífilis y, en menor cantidad peste negra.

Días más tarde, los turcos realizaron varios ataques sobre algunos puertos de Bulgaria, pero no tuvieron efectos significativos para las fuerzas de Drácula.



BATALLA

Luego de no haber podido capturar fortaleza de Bucarest y la isla fortificada de Snagov, los otomanos siguieron avanzando hacia Târgoviște. El 17, los invasores acamparon en las cercanías de la capital. Por ello, esa noche Drácula decidió atacar a los turcos con todos sus jinetes a disposición.

Antes de efectuar la ofensiva, algunos historiadores pregonan que el mismo Drácula ingresó al campamento enemigo, disfrazado de turco.

Allí, transitó el lugar hasta localizar la ubicación exacta de la tienda del Sultán. Además, la motivación principal de este ataque obedeció a que el Drácula sabía que Mehmed les ordenaba a sus soldados que no salieran de sus carpas durante la noche.

La idea del príncipe era que los ataques a partir de tres horas después de la puesta del sol hasta cuatro la mañana próxima. Esto traería una enorme confusión en el campamento otomano.

De esa manera, la primer parte de los planes de Drácula fueron cumplidos. Su ataque nocturno tomó totalmente desprevenidas a las fuerzas Mehmed, y les asestó una enorme cantidad de bajas a sus tropas. Muchos de los caballos y camellos turcos fueron exterminados

Peses a ello, el golpe no fue completo. El comandante Gales, un boyar subordinado a Drácula, debía liderar la segunda embestida sobre el campo otomano, con el ejército de reserva.

Sin embargo, el efecto que debía provocar no fue alcanzado. Además, varios historiadores admiten que la ubicación de la tienda del Sultán fue errónea.

Al culminar el ataque, la delegación de Valaquia volvió a ubicarse detrás de la montaña desde donde había salido. Su objetivo, en rasgos generales, estaba cumplido.

CONSTANTINOPLA | Mapa-Ubicación

La fecha exacta de su conquista, el 29 de mayo de 1453 define el comienzo de la Edad Moderna y el fin de la Edad Media.



CONSECUENCIAS

Luego de esa noche, Mehmed perdió la confianza en él mismo y en sus tropas, y decidió abandonar Valaquia. Pero, parte de sus janissaries siguieron a los valaquianos, matando a más de mil enemigos.

Según registros históricos, la batalla del ataque de la noche terminó con cerca de cinco mil valaquianos muertos, mientras que los otomanos tuvieron más 15 mil bajas.

Igualmente, a pesar de la baja moral de las fuerzas invasoras, los turcos tomaron la capital y se dirigieron a la búsqueda de Drácula por un camino donde había cerca de 20 mil turcos y búlgaros empalados.

Días más tarde, los turcos lograrían darle alcance a las fuerzas de Drácula, a quienes posteriormente acabaron por derrotar. Por ello, los otomanos, en su vuelta a Constantinopla realizaron una gran celebración. Las tropas de Mehmed habían esclavizado a una gran cantidad de valaquianos, y habían obtenido 200 animales, entre ganado y caballos.

Posteriormente, Radu asumió como príncipe de Valaquia y se encargó de pagar tributo a los otomanos. Por su parte, Drácula fue encarcelado en Transilvania durante 12 años.

En 1474, sin motivos determinados, Drácula salió de su confinamiento y con las fuerzas de Transilvania se incorporó a la batalla de Vaslui. Luego, Vlad III invadió Valaquia y recuperó su corona. Duró poco tiempo, meses más tarde moriría en una emboscada.
